



**Jurel tipo salmón**

**H**ace algunas décadas se comercializaba en Chile el salmón en conserva. Sin decir agua va apareció el "Jurel tipo salmón". ¿La materia prima se hizo escasa o, aún cuando la publicidad engañosa no constituyó un ilícito, a los conserveros les bajaron las culpas?

Como quiera que haya sido, quien inventó el similitud del jurel tipo salmón hizo un aporte clave a la definición de nuestra identidad. ¿Por qué no un galvano municipal? Se trata de otro ejemplo al mundo: con sólo tres palabras construyó una admirable síntesis ontológica de un país que siempre está tratando de parecerse a otro porque no se acepta a sí mismo.

En diciembre de 1998 María Luisa Cordero utilizó dicho similitud y publicó, con igual nombre, un libro que cuenta ya con cinco ediciones.

La televisión dio a conocer a esta mujer irreverente. Una sociedad adicta a esconder la basura debajo de la alfombra no

tolera a quienes la desmitifican. Fernando Villegas, Marco Antonio de la Parra, Alfredo Jocelyn Holt, Tomás Moulian, entre otros. Al que escribe se lo conoce y a partir de



Escribe  
Reginaldo Zurita

AF 3044

8 Dic 1998, Valdivia, b-61-1999 p 13

## Jurel tipo salmón [artículo] Reginaldo Zurita.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Zurita Chávez, Reginaldo

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Jurel tipo salmón [artículo] Reginaldo Zurita. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)